

# El espacio residual como un espacio colectivo en el Barrio de La Luz

Arango López, Gerson

2025-05-29

---

<https://hdl.handle.net/20.500.11777/6247>

<http://repositorio.iberopuebla.mx/licencia.pdf>

## Ejes fundamentales de la problemática

### Descripción del problema:

No se cuenta con el mobiliario necesario para llevar a cabo actividades múltiples en el Espacio Vecinal de manera funcional.

### Subproblemas:

Falta de espacios de expresión social, falta de espacios para eventos culturales organizados por el comité y falta de espacios para la manifestación de movimientos de conciencia ambiental de los vecinos.

### Eje fundamental 1

**Falta de funcionalidad en los espacios adaptados para la participación colectiva**

### Propuesta:

Adecuación espacial.

### Descripción del problema:

Los vecinos han necesitado áreas verdes o parques en el barrio de La Luz, pues el desarrollo no ha permitido un crecimiento equilibrado entre espacio urbano y áreas verdes.

### Subproblemas:

Falta de áreas verdes en el barrio de La Luz, desconexión de la relación persona y naturaleza en el barrio de La Luz, baja mitigación de la temperatura en horas de sol, nula reducción del ruido de vehículos que transitan por la calle 14 norte y calle Arrollo Xonaca.

### Eje fundamental 2

**Poca habitabilidad por falta de espacios verdes en el barrio**

### Propuesta:

Espacio verde urbano.

### Descripción del problema:

Al perder la identidad, la cohesión social se debilita, perdiendo lazos sociales, el sentido de pertenencia y empatía, generando una forma individualista de vivir en el barrio.

### Subproblemas:

No se genera sentido de pertenencia, los usuarios no se identifican con el espacio, no refleja la identidad del barrio, se genera inseguridad.

### Eje fundamental 3

**Falta de identidad espacial**

### Propuesta:

Un espacio que refleje la identidad y permita las expresiones culturales.

### Descripción del problema:

Debido a la basura, personas en condición de calle, y por deterioros en los muros de la antigua fábrica aladaña, el espacio genera sensaciones de inseguridad al peatón.

### Subproblemas:

Percepción de inseguridad, presencia de basura, percepción de aislamiento, falta de iluminación, desnivel en el empedrado, deterioro de muros aladaños.

### Eje fundamental 4

**Percepción de inseguridad para el peatón**

### Propuesta:

Espacio seguro para el peatón.